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Дата: 14 августа – День строителя

Уважаемые работники сферы строительства!
Примите искренние поздравления с профессиональным праздником! С Днем строителя!
Сегодня делается все возможное для сохранения исторического наследия Северной столицы, 
динамичного развития градостроительной отрасли, создания комфортных условий жизни горожан. 
Строительство и ввод в эксплуатацию новых объектов транспортной, дорожной, социальной инф-
раструктуры делают Санкт-Петербург по-настоящему европейским городом – удобным, красивым и 
благоустроенным. Позвольте в этот день пожелать вам крепкого здоровья, благополучия, оптимизма 
и новых профессиональных достижений!

Глава администрации Невского района С.А. Ситдиков

Напомним, что строительство КЗС старто-
вало в 1979 году, однако в 90-х было при-
остановлено и возобновлено лишь в 2005-м 
году. Сколько споров было из-за дамбы! 
В частности, противники ее строительства 
опасались, что нарушится экология. Однако 
строители заверили высоких гостей, посе-
тивших торжественную церемонию откры-
тия КЗС, – премьер-министра РФ Владими-
ра Путина, вице-премьера Дмитрия Козака, 
министра регионального развития России 
Виктора Басаргина и губернатора Санкт-
Петербурга Валентину Матвиенко, – что 
с запуском защитных сооружений вода в 
Финском заливе стала даже чище. К тому же 
есть прогноз на снижение загазованности в 
городе, ведь замкнувшееся кольцо поможет 
разгрузить автодвижение в Петербурге.

У автомобилистов, которые передвига-
ются с юга на север и обратно, теперь есть 
варианты маршрута. А жители Кронштадта 
и вовсе смогут ездить в Ломоносов напря-
мую, не делая гигантскую петлю в несколь-
ко десятков километров. Невероятно, но 
машины пойдут даже под водой, ведь пос-
ледним этапом строительства КЗС стал ввод 
в эксплуатацию двухкилометрового тонне-
ля, проложенного под Финским заливом. 

Что же касается защиты города от навод-
нений, дамба строилась с «запасом» – с 
расчетом на пятиметровую волну. Настоль-
ко серьезных наводнений в Петербурге не 
было ни разу: самая разрушительная – че-
тырехметровая – волна обрушивалась на 
Северную Пальмиру в далеком 1824 году.

Анастасия КАзАчиНСКАя

событие

Не страшны нам наводнения и «пробки»

На территории 
Усть-Славянки 
построят картодром 
стр. 4

В парке Строителей 
открылась новая 
церковь 
стр. 6

говорят, что...

В Невском районе 
раскрывается каждое 
второе преступление 
стр. 3
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Удивительно, но факт – замкнулась окружность кольцевой 

автомобильной дороги протяженностью 150 км! 

А это значит, что в Петербурге теперь будет меньше 

«пробок». Да и наводнения нам теперь не страшны, 

ведь кольцо замкнулось в день введения в строй дамбы – 

целого комплекса защитных сооружений, призванных 

защищать город от разгулявшейся стихии.
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люДи Дела

Спасибо за все
Валентина Матвиенко вручила в Смольном высо-
кие государственные награды деятелям науки и 
культуры, образования и здравоохранения, руко-
водителям и работникам городских предприятий.

«Здесь собрались люди самых разных профессий. Но всех вас объ-
единяет одно – преданность своему делу, высокие профессиональные 
успехи и любовь к Петербургу», – подчеркнула губернатор. Ордена 
Дружбы были удостоены, в частности, актер театра «Балтийский дом» 
народный артист России Роман Громадский и художественный руково-
дитель Молодежного театра на Фонтанке Семен Спивак. 

Указом президента РФ медалью ордена «За заслуги перед Оте-
чеством» II степени награждены и те, кто трудится в Невском районе: 
заведующая детским садом №123 Надежда Леонидовна Бринзей, 
начальники цехов Обуховского завода Василий Иванович Завидов и 
Сергей Дмитриевич Яковлев, начальник конструкторского бюро того 
же предприятия Игорь Александрович Пахомов.

Дата: 1 сентября – День знаний

Вырастить спортивного 
интеллектуала
К Дню знаний приурочены акции, которые помо-
гут родителям вырастить своих детей всесторонне 
развитыми личностями.

27 августа с 14 до 18 часов в Книжном дворике на наб. Фонтанки, 46 
развернется Парк интеллектуальных развлечений, организованный Цент-
ральной городской библиотекой им. Маяковского. По формату это – день 
будущего читателя, в ходе которого сотрудники библиотеки и ее партнеры 
покажут возможности библиотеки для творческого развития.

Во время проведения акции будут работать читальня, кинозал, ху-
дожественные мастерские. В программе – презентация проекта «Чи-
тающий Петербург-2011: выбираем лучшего зарубежного писателя», 
открытые уроки иностранных языков, выставки, химико-физическое 
шоу Музея занимательной науки «ЛабиринтУМ», различные мастер-
классы.

3 и 4 сентября с 12.00 в СКК будет проходить шестая ежегодная об-
щественная акция «Выбираю спорт», цель которой – развить у ребенка 
желание заниматься спортом. В эти дни здесь будет представлен весь 
спортивный Петербург. Дети смогут познакомиться в общей сложности 
с 70 видами спорта и выбрать тот, который придется по душе.

елизавета трифонцева

строительство

Реновация 
требует
конкретики
В начале сентяб-
ря начнут работу 
консультационные 
пункты дирекции 
по жилищной по-
литике компании 
«СПб Реновация», 
перестраивающей 
кварталы «Славян-
ка» и «Щемиловка». 
Предполагается, что 
тогда все «индиви-
дуальные вопросы» 
наконец-то найдут 
решение.

 До этого времени компания-
инвестор не дает каких-либо 
готовых, типовых ответов, когда 
жители района, например, инте-
ресуются: «А если у нас две се-
мьи проживают в трехкомнатной 
квартире, какое жилье мы полу-
чим?». По словам специалистов 
«СПб Реновация», слишком мно-
го нюансов придется учитывать, 
отвечая на конкретные вопросы, 
вплоть до заработка каждого 
члена семьи.

И пока консультационные 
пункты не открылись, наша 
газета может затронуть лишь  
некоторые общие нюансы, 
интересующие наших чита-
телей. Уже сегодня известно: 
если дом попал в программу 
реновации, в нем вплоть до пе-
реселения разрешено купить 
квартиру или комнату, прива-
тизировать ее, прописаться 
в ней. Для покупки дополни-
тельных метров можно будет 
воспользоваться материнским 
капиталом. Если же жилье 
куплено по ипотечной про-
грамме, компания предложит 
заменить предмет залога. То 
есть владельцы будут так же, 
как и раньше, вносить плате-
жи, но уже за новую квартиру. 
В этом случае можно будет уве-
личить сумму кредита – и, со-
ответственно, площадь жилья. 
С банком «СПб Реновация» 
договорится сама.

Кроме того, жители Славянки 
и Щемиловки часто спрашива-
ют, повлияет ли на количество 
комнат в будущей квартире то, 
что дети в семье – разного пола. 
Оказывается, это не повод для 
увеличения метража. 

По поводу главного опасе-
ния – не дадут ли жилье мень-
шей площади? – компания от-
вечает так: «Если собственники 
пожелают иметь в точности 
такую же по метражу и количес-
тву комнат квартиру, какая у них 
была, такую и спроектируем, 
и построим. Для того и будут 
проводиться индивидуальные 
встречи, чтобы учесть все по-
желания и разработать проект, 
который всех устроит. Просто 
это длительный процесс».

светлана Хаматова

благоустройство

Город готовится к зиме
Управляющие компании Невского района приобрели че-
тыре машины для уборки территорий за счет собственных 
средств. Эта цифра была озвучена на очередном совеща-
нии вице-губернатора Алексея Сергеева с главами район-
ных администраций и профильных комитетов по исполне-
нию плана подготовки города к зиме.

По ней наш район получит из 
бюджета Санкт-Петербурга учеб-
ники, методические материалы и 
900 тысяч рублей. На эти деньги 
уже в сентябре будут органи-
зованы курсы русского языка 
для детей мигрантов, а также 
различные образовательные 
экскурсии. Например, ученики 
нескольких школ, где больше 
всего инофонов (то есть тех, для 

кого русский – не родной), посе-
тят Российский этнографический 
музей. Это будут семиклассники 
из школ №№ 268, 326, 338, 334, 
592, 346 и 527. Отметим, что на 
сегодня в районе почти 850 де-
тей-инофонов. 

Школа искусств «Театраль-
ная семья», координирующая 
направление «Толерантность» 
в районе, получила статус экс-
периментальной площадки и за 
первое полугодие 2011-го вы-
пустила ряд методических книг. 
Например, «Театральный тренинг 
толерантности» и «Петербургский 
этикет» – безусловно, полезные 
разработки.

А подростковый центр «Нев-
ский» планирует не только создать 
мультфильм о подростках разных 
национальностей на своей муль-
тимедийной студии, но и органи-
зовать этностудию «Инофоника». 
Ее проект уже готов. Здесь научат 

понимать друг друга и управлять 
своими эмоциями, в частности, 
не давать агрессии выхода, ведь 

злоба и гнев неконструктивны, их 
порождает обычное невежество. 

александр Константинов 

толерантность

Фейерверк культур
Этнокалендарь Санкт-Петербурга и турнир по балтийскому бильярду, фотовыставка «Вепсия», 
фестивали, спектакли, спортивные соревнования… Коллегия администрации Невского района 
ознакомилась с тем, как реализуется городская программа «Толерантность» на 2011–2015 годы, 
ориентированная на «новых петербуржцев».

в  ноябре в ледовом дворце пройдет 
масштабный районный праздник, посвященный 

международному дню толерантности.

Так в холодное время года в городе будет действовать 13 мобильных 
и одна стационарная снегоплавильных камеры, два стационарных и 
33 временных снегоприемных пункта. Кроме того, жилищный комитет 
объявил аукционы на закупку 70 многофункциональных уборочных машин. 
Еще сто единиц техники управляющие компании обязались приобрести 
за счет своих средств. 

Нам необходимо обеспечить парк уборочной техники квалифициро-
ванными операторами. И есть прекрасный стимул для привлечения спе-
циалистов к работе в этой отрасли, который необходимо использовать 
в полной мере. До конца года будет завершено строительство девяти 
новых многоквартирных домов, предназначенных для временного про-
живания работников сферы ЖКХ», – сообщил вице-губернатор.

анастасия КазачинсКая

День открытых дверей
25 августа с 10.00 до 17.00 в здании администрации невского 

района по адресу: обуховской обороны, д. 163, корп. 1 состо-
ится «ДенЬ отКрытыХ Дверей».

Осуществляется консультиро-
вание жителей Невского района по 
направлениям деятельности:
• Комитета экономического раз-
вития, промышленной политики 
и торговли;
• Комитета по вопросам законнос-
ти, правопорядка и безопасности;

• Санкт-Петербургской избира-
тельной комиссии.

Консультирование осуществля-
ют представители профильных 
Комитетов, УВД Невского района, 
сотрудники администрации Нев-
ского района.

объявление

Общественная приемная депутата
Еженедельный прием граждан в общественной приемной депу-

тата Законодательного собрания Андрея Евгеньевича Ловягина на 
пр. Обуховской Обороны, 251 проводится по вторникам и четвергам 
с 14.00 до 19.00. Здесь же каждый вторник проходит бесплатный прием 
юриста, к которому могут обратиться за юридической консультацией 
жители Рыбацкого, Обухово, Троицкого и Белевского полей.
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ПравоПоряДок

Каждое второе преступление раскрывается
Полицейских на 300 человек меньше, чем было милиционеров; автокраж много, но в целом число преступле-
ний снижается… Об этом и многом другом начальник УМВД России по Невскому району Валерий Белоцерков-
ский рассказал в полугодовом отчете о деятельности своей службы.

я – избиратель

Можно голосовать по почте
У петербуржцев, проживающих в Москве, а также тех,  
кто 4 декабря не сможет прийти на свой избирательный 
участок, есть возможность проголосовать по почте.

социум

В районе 
появятся 
новые МФЦ
В Многофункциональные центры Нев-
ского района подано более 50 тысяч 
заявлений! Ожидается, что к началу 
осени здесь станет еще больше посе-
тителей.

Район нуждается в девяти МФЦ из 
расчета, что один МФЦ может обслу-
жить 50 тысяч населения. Два уже есть, 
а третий предполагалось открыть в доме 
58А по Дальневосточному проспекту. 
Однако это помещение не очень удобно: 
небольшой площади, расположено на 
втором этаже, проблем добавляют и его 
собственники. Сейчас рассматривается 
новый вариант: рядом с МФЦ на Седова, 
69 освободилось довольно большое по-
мещение, где сможет расположиться не 
менее 17 «окон». Создание четвертого 
центра – для Рыбацкого – планируется 
в 2012 году. Его предполагаемый адрес: 
Рыбацкий пр., 17.

В двух действующих МФЦ – на пр. Боль-
шевиков 8/1 и ул. Седова, 69 – сегодня рабо-
тают 33 «окна»: с 09.00 до 21.00, без выход-
ных, предоставляя уже 140 государственных 
услуг (а начинали с 18!). Подождать своей 
очереди, если и придется, то недолго – от 
10 до 30 минут. «Благодаря многофункцио-
нальным центрам, в администрации уже нет 
очередей, а в жалобной книге поубавилось 
записей», – заметил заместитель главы 
района Сергей Оверчук.

светлана Хаматова

в свобоДный час

Весь спектр  
увлечений
3 сентября в 13.00 КЦ «Троицкий» 
приглашает на День открытых дверей.

Гостей познакомят с работой коллективов 
центра и предложат записаться в хорео-
графические, музыкальные и вокальные, 
театральные и цирковые студии, кружки 
изобразительного и прикладного искусст-
ва, клуб «12 шагов к здоровью», киноклуб, 
литературное объединение. Кстати, в этом 
году в Культурном центре появилось и кое-
что новое: кружки лепки, оригами, студия 
музыкального воспитания дошкольников, 
две шоу-студии – эстрадного вокала и теат-
ральная, коллективы индийского и народно-
го танца, школы традиционного украинского 
и карело-финского танца.

Детские коллективы Культурного центра 
живут особенно яркой жизнью, участвуя 
в районных, городских, всероссийских и 
международных фестивалях, конкурсах и 
выставках. А молодые люди постарше порой 
удивляются, что в шаговой доступности от их 
дома действуют студия поинга и КВН-клуб. 
И порядка двадцати объединений созданы 
здесь для людей пожилого возраста. 

адрес Кц «троицкий»: пр. обуховской 
обороны, д. 223. тел. для справок: 

362-13-37, сайт www.kct223.spd.ru.

объявление
Гражданин РФ К.М. Шестопалов сообща-

ет о переводе квартиры № 218 в доме 24, 
корп. 1 по ул. Дыбенко в нежилой фонд под 
продовольственный магазин и устройстве 
отдельного входа в данное помещение (раз-
решительное письмо КГА № 1-4-30781/Э от 
01.06.2011 г.).

У полиции есть поводы для оптимизма. 
Понемногу исчерпывает себя наркоти-
ческая «слава» Невского района. Вдвое 
уменьшилось количество преступлений, 
совершаемых несовершеннолетними. Под 
вневедомственной охраной сегодня нахо-
дятся 6 тысяч квартир и еще 641 объект. Та-
рифы дороговаты, но услуга того стоит – ни 
одной кражи! 17 благодарственных писем 
поступило от жителей, которым в сложных 
ситуациях помогли сотрудники правоохра-
нительных органов.

Из тревожного: участились случаи, когда 
людей толкает на преступление безрабо-
тица. Угон автомобилей – больное место. 
Расположение района, с одной стороны, 
близко к центру, с другой – с выходом в 
область, на крупные магистрали, что облег-
чает угонщикам задачу.

Чтобы понять, есть ли движение к на-
стоящей безопасности и правопорядку, 
достаточно сравнить некоторые цифры. 
В 2006 году было зарегистрировано 13 600 
преступлений, в 2010-м – более семи 
тысяч, а за 7 месяцев 2011 года – 2844. 

Работа правоохранительных органов дает 
плоды. Ранее раскрывалось каждое пятое, 
теперь – каждое второе преступление. 
Обновленный состав полиции, по словам 
Валерия Белоцерковского, готов к работе 
в новых условиях. «Надеемся, нам удастся 
вас удивить!» – заметил он.

С 1 августа район охраняют 653 сотруд-
ника полиции. Не прошли аттестацию 11 
человек, 7 – понизили в должности. Ва-
лерий Валерьевич сообщил и о кадровых 
перестановках в руководстве. На сегодня 
отделение № 23 возглавляет Сергей Тюнь-
кин, № 24 – Валерий Восканян, № 45 – Иван 
Шиловский, № 70 – Сергей Колонистов, 
№ 75 – Андрей Петров, № 32 – Владимир 
Матвеев, № 10 – Павел Грачев. Также был 
представлен новый начальник полиции 
Михаил Ходячев.

После отчета начальник УМВД отвечал 
на вопросы из зала. Заведующая детским 
садом №142 Светлана Каганец поинтересо-
валась, как охраняют садики в ночное вре-
мя. В Рыбацком были случаи вандализма, 
с заявлением о которых уже обращались в полицию, – пока без ответа. Валерий 

Валерьевич пообещал взять проблему под 
личный контроль и позаботиться, чтобы жи-
тели микрорайона чаще видели патрульную 
машину или наряд полиции в своем дворе. 
Но, к сожалению, сотрудников мало, и при-
ставить по полицейскому к каждому объекту 
физически невозможно.

Один из вопросов, переданных в запис-
ках, лично озвучил заместитель главы адми-

нистрации Владимир Рублевский: «Можно 
ли дать сдачи, если сотрудник полиции 
превышает свои полномочия?». Валерий 
Белоцерковский ответил коротко и веско: 
«Не рекомендую», – а после пояснил, что 
в таком случае лучше подчиниться всем 
требованиям, а затем обратиться с жало-
бой лично к нему. Так будет правильно.

анна чуруКсаева

По-прежнему более 60% преступлений совершаются на улице, в 
общественных местах. зачастую, лицами, которые уже привлекались 

по уголовным делам.
будьте осторожны, а в случае необходимости звоните по телефону 

доверия умвД россии по невскому району: 573-56-49 или пишите на 
электронный адрес: nevskuvd@mail.ru.

Это зафиксировано в городском законе 
«О выборах депутатов Законодательного 
собрания Санкт-Петербурга», вступившем 
в силу 29 июля. Он был принят, в частности, 
из-за изменений в федеральном законода-
тельстве.

Петербургский избирком, конечно, пре-
дупреждает: «Избиратели, отправляя по 
почте бюллетень, должны учесть пример-
ные сроки прохождения почтовой коррес-
понденции». 4 декабря 2011 года покажет, 
эффективно ли это.

Вот еще одно нововведение: разрешено 
голосовать военнослужащим и студентам-
очникам, имеющим – внимание! – времен-
ную регистрацию в Петербурге на день 
выборов.

34 тысячи подписей – то есть знак под-
держки 1% избирателей – по-прежнему 
нужно предоставить трем партиям, ко-
торые не включены ни в российский, ни 
в петербургский парламент: «Правому 
делу», «Патриотам России», «Яблоку». 
От «Единой России», «КПРФ» и «ЛДПР», а 
также «Справедливой России», чьи депу-
таты работают в действующих составах 
Госдумы, Федерального собрания и Зак-

Са, потребуется лишь ряд документов, в 
том числе – финансовых.

Тем, кто наберет от 5% до 7% голосов, 
достанется один мандат в Законодательном 
собрании. Ну, а для продуктивной работы 
и получения нескольких мандатов нужно 

иметь более 280 тысяч избирателей-сто-
ронников.

Телезрителей и радиослушателей ждет 
примерно 6 часов предвыборной агита-
ции: 120 минут эфира партиям предоста-
вят бесплатно, еще 240 – государственные 
СМИ будут продавать. В государственных 
газетах 5% и 10% площади займет та же 
агитация соответственно, бесплатная 
и платная. Остальные СМИ в скором 
времени опубликуют расценки на полит-
рекламу.

Что же касается помещений, где можно 
собирать потенциальных избирателей для 
агитации, то владельцам нужно выработать 
четкие условия предоставления их партиям, 
если эти площади принадлежат городу 
или муниципалитету. Ведь все кандидаты 
законодательно имеют «равенство доступа 
к ресурсам».

александр Константинов

сайт санкт-Петербургской избирательной комиссии: 
http://st-petersburg.izbirkom.ru. 
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12 команд соревновались в 14 
видах состязаний. Сотрудники 
семи отделов полиции, вневе-
домственной охраны, ГИБДД и 
других служб продемонстриро-
вали свою силу в толкании ядра и 
подтягивании, ловкость в прыжках 
в длину и в дартсе. Когда же шутки 
ради на одной из площадок уста-
новили детский хоккей, нашлось 
предостаточно желающих сра-
зиться и в эту игру.

Женщины наравне с сильной 
половиной полиции толкали 
ядро,  бегали кросс,  делали 
силовые упражнения. «Эти со-
ревнования уже стали традици-
ей – сегодня они проводятся в 
восьмой раз, – рассказала со-
трудница патрульно-постовой 
службы Кристина. – Результаты 
у меня неплохие, так как посто-
янно стараюсь держать себя в 

форме. А в прошлом профес-
сионально занималась легкой 
атлетикой».

Спортивный праздник длился 
около трех часов, а его логичным 
завершением  стала церемония 

награждения, на которой побе-
дители соревнований получили 
ценные призы, медали, кубки и 
почетные грамоты. Лучших спорт-
сменов из числа сотрудников 
Министерства внутренних дел 
Невского района выбирали как по 

итогам личного первенства, так 
и в общем зачете. Первое место 
среди команд заняла отдельная 
рота патрульно-постовой службы 
полиции, второе – аппарат управ-
ления УМВД России по Невскому 
району. «Бронзу» получил отдел 
полиции № 24. Кстати, именно в 
нем работает и самая спортивная 
женщина-полицейский: Александ-
ра Пименова заняла первое место 
по четырем дисциплинам. Среди 
мужчин «золото» взял оперуполно-
моченный ОБЭП Виктор Козлов.

Впрочем, проигравших на спор-
тивном празднике не было. Все, 
кто в этот день оказался на спорт-
площадке без погон и формы, 
получили заряд положительных 
эмоций и бодрости. 

елена серебряКова,
фото автора
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соревнования

На стадион выходят полицейские!
Накануне Дня физкультурника сотрудники всех подразделений ОВД встретились на соревнованиях. 
На стадионе школы № 377 выяснилось: те, кто нас бережет, в прекрасной спортивной форме.

Недавно состоялись слушания, 
на которых обсуждался вопрос о 
предоставлении участка под стро-
ительство картодрома. Архитек-
турная студия «Северная столица» 
планирует построить крытый 
спортивный комплекс без трибун 
для зрителей для спортивно-тех-
нического клуба «Нева-ринг» на 
территории Усть-Славянки. Этот 
участок находится на Советском 
проспекте, юго-западнее дома 
57А. Проектом предусмотрено две 
трассы для начинающих – основ-
ная и учебная, административное 

здание, станция СТО для обслу-
живания картингов, парковка для 
гостей и участников.

Разработчики уверяют, что кар-
тодром не доставит неудобств жи-
телям соседних домов. В соответс-
твии с заключением Роспотреб-
надзора, уровень шума, который 
производят карты, не оказывает 
негативного воздействия на здо-
ровье. Тем более что территория 
картодрома будет ограничена за-
щитными экранами и разместится в 
300 метрах от жилой застройки.

анна чуруКсаева

Наталья Пантелеева уже 11 лет живет в доме № 5 
во 2-м Рабфаковском переулке. Когда переехала 
сюда, в квартиру на первом этаже, из окна откры-
вался неприглядный вид – земля с зеленым налетом. 
Непорядок! 

С саженцами помогли друзья и коллеги (Наталья 
Дмитриевна работает в детском садике замести-
телем заведующей по АХЧ). Муниципалы как-то раз 
привезли хорошую землю. От приятельницы с дачи 
всегда приезжала с полными сумками цветов…

Цветник у нее получился не сразу – дважды при-
шлось начинать возделывать его с нуля: в первый 
раз землю под окнами перекопали газовщики, а во 
второй – чинили теплотрассу. Да и сегодня он требует 
постоянной заботы. Каждый вечер – пусть даже после 
работы и уставшая – Наталья Дмитриевна выходит 
в свой сад. Подрыхлить, подстричь, прополоть, по-
лить… В жаркие дни она приносит несколько ведер 
воды, чтобы напоить все посадки. Когда дочь звонит 
вечерами, ей часто отвечают: «Мама в огороде».

Недавно среди цветов поселился… поросенок. Он 
сделан из обычной пластиковой 5-литровой бутылки 
и покрашен остатками фасадной краски. Крышечка – 
пятачок, на «спине» вырезан прямоугольник, чтобы 
поставить туда горшок или насыпать земли.

Есть еще участочек с другой стороны дома, под 
балконом, но соседи бросают на него окурки, да и 
тяжело ходить туда с полными ведрами. Наталья 
Дмитриевна с обидой рассказывает один случай: 
подросток лет 14 шел мимо цветов, сжал в ладони 
головки тюльпанов, смял и выбросил. Зачем? Кто 
его знает… Но обычно жители соседних домов и 

прохожие всю эту красоту не трогают. А цветники 
разрастаются: у одного соседнего дома яркая клум-
ба, у другого.

светлана Хаматова

автосПорт Хобби

Трассы 
для «шумахеров»
Картинг считается наиболее безопасным из 
экстремальных видов спорта и доступен даже 
детям с шести лет. И, похоже, в недалеком бу-
дущем возможность покататься на картах – не-
высоких открытых автомобилях – появится и у 
жителей Невского района.

Хозяйка цветника
Ее спрашивают: «Тебе не лень?». Она отвечает: «Нет!». И на Троицком 
поле у обычного подъезда расцветают флоксы и гвоздики, примулы и 
ромашки, календула и хоста, чайная и каменная роза, а еще астильба, 
«сапожки», «петушки», «огоньки» и декоративная трава…

с 18 по 21 июля в районе проводился смотр-конкурс на лучшее благоустройство придомовых 
территорий. особо отмечены были мария Добрякова (Караваевская ул., д. 38), Клавдия минина 
(пр. большевиков, д. 8, корп. 2), елена Гринченко (пр. солидарности, д. 14, корп. 1), татьяна Хо-
роших (товарищеский пр., д. 10, корп. 1), валентина Кудряшова (ул. бабушкина, д. 36), Галина 
тимонова (ул. бабушкина, д. 63), Юлия ершова (ул. седова, д. 71), валерий Гусев (ул. седова, 
д. 114), вера сараева (ул. седова, д. 98), Галина трескина (ул. седова, д. 28), раиса иванова 
(фарфоровская ул., д. 28), Галина баринова (ул. Полярников, д. 15), Эльвира Копка (ул. Крупской, 
д. 22), татьяна яшина (ул. Крупской, д. 22), валентина Калинина (ивановская ул., д. 36).

администрация направила в адрес Комитета по благоустройству санкт-Петербурга ходатайство 
о награждении их почетным нагрудным знаком «за заботу о красоте города».

именно с картинга начинали многие знаменитые 
гонщики «формулы-1»: михаэль Шумахер, мика 

Хаккинен, фернандо алонсо и себастьян феттель.
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Сегодня в Петербурге и Ле-
нинградской области проживают 
представители 31 малочисленной 
национальности, однако к числу 
коренных относятся лишь вепсы, 
ижорцы и водь. В начале XXI века 
общая численность вепсов со-
ставляла 8 тысяч, ижорцев – около 
400 человек, води – менее 100 

человек. Эти народы относятся к 
финно-угорской языковой группе 
и живут на северо-западе с древ-
нейших времен.

Праздник открыла генеральный 
директор Дома национальностей 
Алла Дадымова: «Наша основная 
задача – сохранить традиции 
малых народов…». Словно в под-

тверждение ее слов заиграл хомус 
(варган) национальный инструмент 
якутов. 

Как рассказала после исполне-
ния своей композиции Нюргус-

тана Пахомова, она приехала в 
Петербург 36 лет назад учиться на 
медика. Да так и осталась в городе 
на Неве. «Однако моя душа очень 
часто вспоминает Якутию, и тогда я 

пою – естественно, на нашем на-
циональном языке», – рассказала 
Нюргустана Ивановна.

С докладом выступила пре-
зидент Ассоциации коренных 
малочисленных народов Севера, 
Сибири и Дальнего Востока На-
дежда Булатова. Она пояснила, 
что малочисленными народами 
принято называть те, чья числен-
ность менее 50 тысяч человек. 
В России их более 40 – и у каждого 
свои национальные традиции, 
костюмы, свой язык. 

Есть народы, численность ко-
торых сегодня не превышает 200 
человек. «Они подвергаются опас-
ности утратить свой уникальный 
национальный дух, и в этом – ос-
новная наша проблема, – расска-
зала Надежда Яковлевна. – Так на 
территории России сегодня уже 
не встретишь ни одного предста-
вителя народности айны, которые 
перекочевали в Японию».

А еще в этот вечер в Доме нацио-
нальностей пели песни и читали 
стихи на разных языках, демонс-
трировали народные костюмы и 
говорили о традициях – необыкно-
венно красивых и, к счастью, еще 
не утраченных. 

елена титова,
фото автора
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Екатерина Яковлевна родилась 3 июня 
1940 года в Псковской области. Детство 
было трудным – прошло в фашистской 
оккупации. Отец, партизан, умер сразу 
после войны, мать поднимала семерых 
детей и погибла в 1954 году, защищая от 
бандитов сельскую сберкассу, где работала 
сторожем. Тогда 14-летнюю Катю взял на 
воспитание старший брат Николай, который 
жил с семьей в Ленинграде.

– У него в то время родился ребенок, 
– вспоминает Екатерина Яковлевна. – Так 
я стала няней. Племянницу Оленьку воспи-
тывала до трех лет, а когда мне исполнилось 
17 лет, поняла, что пора устраивать свою 
жизнь. И вот однажды уложила ребенка 
спать, села в трамвай, и на одной из ос-
тановок на улице Щорса увидела табличку 
«Ткацкая фабрика-школа». Сердце екнуло, 
и я быстро вышла из трамвая. Со мной там 
очень тепло поговорили, и через некоторое 
время я вернулась в это ПТУ в качестве 
ученицы. Окончив его, попала по распре-
делению на фабрику «Рабочий».

– Помните, как прошел первый рабо-
чий день?

– Конечно, но это была ночь с 29 на 30 
сентября. Необходимо было следить за 26 
станками одновременно (а на практике я 
работала на 6 или 12 станках). Я испугалась, 
что надо мной будут смеяться, если вдруг 
не справлюсь или засну. Но все обошлось 
благополучно. 

– и так сложилось, что вы сделали 
сногсшибательную карьеру на своей 
фабрике…

– Я трудилась на ней с 1959 по 1979 год. 
У нас был очень дружный коллектив. В 28 
лет получила свой первый орден Трудового 
Красного Знамени. Тогда моя бригада вы-
работала сверх плана большое количество 
метров ткани, выполнив за четыре года 
задание на пять лет. В результате наша фаб-
рика стала одним из лучших текстильных 
предприятий страны. В 1971 году я пред-
ложила вызвать на соревнование коллег 
из братских республик. Наш вызов приняли 
в Ташкенте и Херсоне. И вот в конце 1973 

года я получила звание Героя Социалисти-
ческого Труда. 

– Прямо перед новым годом?
– А как вы догадались?! В газете от 31 

декабря был напечатан Указ Верховного 
Совета о моем награждении. С этого мо-
мента и началась моя бурная общественная 
жизнь. Меня избирали делегатом XXV, XXVI 
съездов КПСС, я была членом Центральной 
ревизионной комиссии КПСС двух созывов, 
депутатом Верховного Совета РФ. При этом 
по-прежнему продолжала работать на фаб-
рике ткачихой. В общем, жизнь у меня была 
очень интересной и насыщенной.

– а как вас выбрали в председатели 
профсоюза?

– В ноябре 1979 года я в очередной 
раз досрочно выполнила пятилетку, и 
меня вызвали в Смольный. Там мне дали 
партийное поручение – выйти на работу в 
Обком профсоюза текстильной и легкой 
промышленности председателем, и уже 
через четыре дня мне пришлось высту-
пать на отчетно-выборной конференции 

с докладом. С тех пор, уже больше 30 лет, 
работаю здесь.

– По фабрике не скучали?
– Первое время казалось, что станки без 

меня вообще стоять будут. (Смеется.) Но 
незаменимых людей нет. А вот теперь уже 
и фабрики нашей нет – в 90-е годы произ-
водство развалилось окончательно.

– екатерина яковлевна, насколько 
влиятельны сегодня профсоюзы?

– За последнее время нам многое удалось 
сделать. Мы добились заключения коллек-
тивных договоров, что способствует улучше-
нию материального положения работников. 
Кроме того, в наши обязанности входит 
обеспечивать социальное партнерство с 
работодателями. Были возрождены сорев-
нования среди рабочих на звание «Лучший 
по профессии», «Мастер Золотые руки».

Подготовил николай малинин,
фото автора

траДиции

люДи и суДьбы

Да сохранится этот колорит
9 августа в мире отмечали Международный день коренных малочисленных народов. 
В Санкт-Петербургском Доме национальностей собрались те, для кого очень важен 
этот праздник.

Ткачиха, Герой, председатель…
В 33 года она получила звание Героя Социалистического труда. И это неудивительно, 
ведь вся ее жизнь связана с работой – текстильным производством, а это более полувека 
профессионального совершенствования, творческого поиска и побед. Жительница Невского 
района, председатель профсоюза работников текстильной и легкой промышленности 
Екатерина Демидова – гость нашей редакции.

месяц назад в якутской республике саха ансамбль, 
состоящий из 1344 человек, сыграл на хомусах 

семиминутную музыкальную композицию. 
Это событие занесено в Книгу рекордов Гиннесса  

как самое массовое исполнение на этих инструментах.

•Услуги на этапе завершения стро-
ительства объекта и приемке его в 
эксплуатацию
• Услуги по управлению, техничес-
кому обслуживанию и эксплуатации 
объекта
• Услуги по организации и сопро-
вождению деятельности ТСЖ, ЖСК
•Расчетно-кассовый центр для  при-
ема платежей от населения

ладога-центр
УПРАВЛЯЮЩАЯ КОМПАНИЯ
управление и эксплуатация 

недвижимости

www.ladoga-centre.ru
www.ladoga-centre.com

ул. стахановцев, д. 14, лит. а
444-61-44
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Событие состоялось под пат-
ронажем депутата Законода-
тельного собрания Андрея Ло-
вягина, что неудивительно, ведь 
с его легкой руки в 2005 году 
ученики школы № 334 впервые 
попробовали свои силы в этом 
почти фантастичном деле. Но-
вое занятие так увлекло юных 
изобретателей, что для них от-
крыли кружок робототехники.

«Организуя фестиваль, мы 
ставили цель привлечь вни-
мание педагогической обще-
ственности к использованию 
ЛЕГО-технологий в образова-
тельном процессе. Думаю, что 
в дальнейшем мы создадим 
профильный класс робототех-
ники и программирования в на-
чальной школе», – рассказывает 
директор школы № 334 Юрий 
Викторов.

В состязаниях фестиваля при-
няли участие и ребята из фи-
зико-математического лицея 
№ 239, детско-юношеского 
центра «Выборгский» и школы 
№ 337. «Несмотря на жесткую 
конкуренцию, наши ребята до-
стойно выступили на фести-
вале, – говорит руководитель 
секции робототехники, замес-
титель директора по учебно-вос-
питательной работе Лилия Руне-
ва. – Особенно отличился ученик 
8 класса Никита Потемкин. Он 
занимается первый год, тем не 
менее заслужил второе мес-
то в номинации «Траектория». 
А Денис Ежов, Юрий Гаврилов, 
Алексей Шевченко, Степан Сап-
рунов хоть и не заняли призовые 
места, но выступили неплохо и 
были отмечены дипломами». 

елена серебряКова

6 невская сторона

– 2003 году мы принимали участие в 
общероссийской акции против курения. 
По ее правилам ученики шестого класса 
должны были подписать договор о том, 
что они бросают это пагубное занятие. 
Но ведь некоторые и не начинали! А те, 
кто уже пробовал курить и скрывал это, 
становились на этом фоне наставниками: 
делились впечатлениями, помогали запол-
нять анкеты, подсказывали ответы – факти-
чески рекламировали вредную привычку! 
Мы поняли, что необходимо фильтровать 
предложения, которые поступают в школу! 
Решили попробовать замахнуться на эту 
проблему сами. И увидели, что сложности 
особой нет, нужна только кропотливая сис-
темная работа и неугасающий энтузиазм.

во-первых, установили запрет на 
курение и поддерживаем его. У нас ка-
тегорически запрещено курить в школе и 
на ее территории – ученикам, педагогам, 
родителям, посетителям. Благодаря 36 
видеокамерам мы имеем возможность 
фиксировать нарушения. Несколько лет 
назад таким способом «ловили» учеников. 
Записи, свидетельствующие о том, что и 
родители курят в школе, демонстрировали 
на собрании, не показывая их лиц, но себя-
то каждый нарушитель узнает! Пристыди-
ли! С каждым учеником, который попался, 
я беседую лично. Это занимает много 
времени, но дает свой эффект. У меня есть 
десятиминутный фильм о вреде курения, 

кроме того, как биолог, я рассказываю, 
что будет с клетками крови, с внутренни-
ми органами, какие последствия ожидают 
организм. Затем объясняю, что было со-
вершено административное нарушение, 
и это влечет за собой наказание (за несо-
вершеннолетнего штраф через милицию 
выплатят родители, а если и нет, то, как 
минимум, они будут в курсе проступка). 
Есть и другой вариант развития событий: 
мы подписываем с учеником договор. Он 
указывает, где и когда был нарушен запрет 

и сам определяет себе наказание – так в 
его сознании закрепляется решение боль-
ше не курить и снимается чувство вины за 
нарушение запрета. Наказания выбирают 
себе разные: мебель починить, помыть 
пол или убраться в классе – кто что может. 
После этого мы вписываем в договор «что 
будет, если я еще раз…». А будет то, что 
указанную в договоре повинность придется 
выполнять до окончания школы! Работает. 
Некоторые приходят и сами просят помочь 
им бросить курить! Обычно это старше-
классники, которые собираются стать 
врачами, психологами, и им интересно 
провести такой эксперимент над собой.

во-вторых, необходимо создать 
негативный образ курильщика, ин-
формировать о последствиях курения. 

Тот, кто подвержен такой дурной при-
вычке, – слабый человек с комплексами, 
идущий на поводу у других, не имеющий 
уважения к самому себе. Внедрение этой 
идеи потребовало не одного года работы. 
Мы пригласили в школу, согласовав с роди-
телями, Театр восковых фигур и на моделях 
показали ребятам реальные последствия 
курения для организма. Для многих это 
было шоком! Открытием, на самом деле. 
Да зачастую и родителей просвещать при-
ходится! Перед собранием мы показывали 

им специальные слайд-шоу. Например, 
такую картинку: девочка лет 8–10 сидит на 
скамейке детской площадки с сигаретой 
и бутылкой пива в руках, а внизу подпись: 
«Буду такой, как мама!». Более того, если 
на вакантное рабочее место у нас в школе 
претендуют два равноценных кандидата, 
некурящему отдается предпочтение. Это 
я довожу до сведения всех ребят, ведь во 
многих компаниях не берут на работу тех, 
кто имеет вредные привычки. Такой сотруд-
ник меньше успевает за перекурами, ме-
шает другим, чаще берет больничный – это 
факты, подтвержденные статистикой!

в-третьих, нужно помогать тем, кто 
собирается отказаться от сигарет, по-
ощрять тех, кому это удалось, и тех, кто 
никогда не курил. Экскурсии у нас только 

для некурящих – в том числе и для сотруд-
ников. Тем, кто всегда был равнодушен к 
никотину, я даю дополнительную неделю 
оплачиваемого отпуска, а тем, кто бро-
сил, – две. Сотрудникам, желающим отка-
заться от пагубной привычки, я объясняю: 
не надо сразу шокировать свой организм 
решением «Я бросаю курить»! Лучше ска-
зать себе: «Я не буду курить с утра, лучше 
займусь нужным делом»; потом: «Час про-
держался – пора на работу, там курить не 
буду до обеда»; затем: «А лучше я просто 
пообедаю». Так можно продержаться до 
вечера. А ведь этими «краткими перебеж-
ками» и неделю можно протянуть – и тогда 
такая эйфория охватывает!

Я биолог по первому образованию, а по 
второму – психолог. И прекрасно знаю, 
что человек – самоуправляемая систе-
ма. Силой разума можно заставить свой 
организм делать то, что вы хотите, можно 
выдрессировать себя, извините, как со-
баку Павлова, выработать условный реф-
лекс – отвращение к желанию покурить. 
Поначалу придется вместо акта курения 
сознательно заставлять себя мысленно 
или вслух произносить фразы типа «Фу, 
какая гадость», «Ненавижу этот запах», а 
потом этот процесс действительно станет 
противен! 

и поверьте моему опыту, эта систе-
ма работает! За последние три года в 
школе даже запаха дыма не чувствуется! 
У нас только среди сотрудников за семь 
лет 17 человек бросили курить! А сколько 
учеников за это время не начали, можно и 
не считать!

записала анна чуруКсаева

новая школа

Здесь не курят семь лет
Анализировать – в правилах администрации школы № 337. Однажды здесь задумались: 
почему же программы, направленные на борьбу с курением, не просто не дают резуль-
татов, а иногда даже и вредят? 
И разработали свою систему – более эффективную, чем те, с которыми приходилось 
сталкиваться ранее. О ее тонкостях рассказывает директор школы № 337 Ольга Мака-
ренко:

теХнологии буДущего

С роботами на «ты»
В сентябре педагогов дополнительного образования ожидает круглый стол по робототех-
нике на базе школы № 334. Место выбрано не случайно, ведь в прошлом учебном году 
именно здесь прошел открытый фестиваль, на котором ребята продемонстрировали свое 
умение в создании и программировании роботов.

вДоХновение

В парке Строителей открылась для 
прихожан церковь, посвященная 
святому апостолу Петру – покро-
вителю Санкт-Петербурга и всех 
людей, посвятивших себя делу 
строительства. В преддверии этого 
события постоянный читатель «Сла-
вянки» Михаил Прокуратов написал 
стихотворение, которое мы сегодня 
публикуем.

на отКрытие Храма аПостола Петра

Под покровом незримых крыл
Стоим, торжественно взирая.
Сам страж небесных врат открыл
Земной чертог, преддверья рая.

Храм белым лебедем с небес
Сошел, восстал и утвердился.
Осанна Господу! Он здесь!
Он Был! Он Есть! И вновь родился!

Благословением Петра
Дерзнем войти в его приделы,
Пусть звон малиновый с утра
Подвигнет на благое дело.

Пусть Правым берегом Невы
Вольнолюбивая столица,
Коснувшись неба синевы,
Взрастет и верою продлится.

До 30 сентября на сайте http://konkurs.direktor.ru продлится 
голосование в народной номинации «любимый директор». 

одна из участниц всероссийского конкурса – директор школы № 337 
ольга викторовна макаренко.
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Юрий Лугов приехал на пере-
вязку из Приморского района. 
Небольшую операцию ему сде-
лали день назад. «Я даже боли не 
почувствовал, и после того, как 
отошел местный наркоз, тоже не 
болело», – говорит он. 

Врачи здесь – два хирурга и 
анестезиолог – действительно 
хорошие, что неудивительно, 
ведь wентром занимается ка-
федра амбулаторной хирургии 
Военно-медицинской академии 
имени Кирова. Именно ВМА в де-
вяностые годы начала внедрять 
идею догоспитального лечения 

больных (тогда с этим были про-
блемы). 

«Поликлиники направляют боль-
ных к нам, а мы уже ведем отбор: 
кого-то оперируем сами, кого-то 
госпитализируем, – рассказыва-
ет заведующая центром Галина 
Мелешкина, врач-хирург высшей 
категории. – Тех, кто нуждается 
в постоянном наблюдении меди-
цинского персонала, определяем 
в стационары. Примерно 1% па-
циентов направляем в городские 
больницы, остальные лечатся у 
нас. Делаем все операции, лечим 
обморожение кистей, выполняем 

ампутацию пальцев. Занимаемся 
абсцессами, флегмонами, опери-
руем подмышечные гидрадениты 
и так далее. Иммунитет у людей 
снижается – на него влияют стрес-
сы, переутомление, переохлаж-
дение, смена климата. Поэтому 
пациентов много». 

 «Центр уникальный, – отмечает 
Юрий Илюшин, начальник отдела 
здравоохранения администрации 
Невского района. – Единствен-
ный в городе, работает успешно. 
В прошлом году его посетило две 
с половиной тысячи пациентов, в 
этом ожидаем три тысячи».

Удобная перевязочная, опера-
ционная, кабинет приема больных, 
процедурный кабинет, дневной 
стационар на 8 коек, а еще пер-
сонал, который, работая в две 
смены, никогда не оставит паци-
ента без помощи… «Придет сорок 
человек – примут сорок, – подчер-
кивает главврач поликлиники № 77 
Елена Габирелова. – А если нужно, 
то и сто! Такие здесь врачи».

В этом году центр ожидает но-
вое оборудование и небольшой 
ремонт. 

светлана Хаматова

юбилей

«Не жадничать 
и радоваться 
жизни!»

в этом году 90-й день рож-
дения отмечают тридцать 
жителей невского района. 
своим секретом долголетия 
с читателями «славянки» 
делится одна из них, анна 
александровна Ходырева.

Она родилась в Ленинграде в 
1921 году, и свой двадцать пер-
вый день рождения отмечала 
уже на фронте. Первым испыта-
нием для Анны Александровны 
стала переправа по воде. «Нас 
было 40 девушек, всех погрузи-
ли на паром и повезли через Ла-
догу. Качало так сильно, что мне 
стало плохо, даже потемнело в 
глазах. В те минуты я думала, что 
лучше бы утонула... Но ничего, 
справилась». На фронте Анна 
Александровна получила силь-
ные ожоги обеих рук. Особенно 
пострадали кисти. Раненую 
привезли в госпиталь в Перми, 
уже потом – в Ленинград. И по-
лучилось так, что она застала 
блокаду Ленинграда. «Об этом 
не хочется говорить, – отмечает 
Анна Александровна, – луч-
ше расскажу о хорошем. Ведь 
мы были молодыми, а моло-
дость – самая радостная пора 
для каждого человека. Я вышла 
замуж, когда мне было 26 лет. 
С Георгием моим мы познако-
мились еще до войны. Вместе 
ходили на танцы. Потом поже-
нились, вырастили сына Сашу. 
А теперь у меня и внук есть, 
Сережа, а правнук Олег уже во 
второй класс перешел! Вот род 
у нас – одни мальчишки!».

Несмотря на почтенный воз-
раст, Анна Александровна оста-
ется активным и жизнерадост-
ным человеком. Правую руку так 
и не удалось полностью восста-
новить – слишком большая была 
травма. Но долгожительницу это 
не смущает, по ее словам, глав-
ное – бодрость духа. «Многих 
моих друзей уже нет на свете, 
что поделаешь – возраст… Но 
я вот что думаю: всегда надо 
следить за своим здоровьем, не 
переедать, ни в чем не жадни-
чать, (Улыбается.) И стараться 
радоваться жизни! Сейчас я поч-
ти не выхожу из дома, зато часто 
принимаю гостей! И невестка 
приходит, и племянник, и внук 
с правнуком! Живу и радуюсь 
своей семье!».

маргарита Платова

P.S. Администрация Нев-
ского района и коллектив 

газеты «Славянка сегодня» 
желает Анне Александровне 

Ходыревой и ее ровесни-
кам-юбилярам здоровья, 

радости, семейной теплоты 
и благополучия!

гибДД сообщает

Стало меньше ДТП
За семь месяцев текущего года снизилось общее 

количество дорожно-транспортных происшествий.

В целом произошло 8702 ДТП, а это на 182 меньше, чем за тот же 
период прошлого года. Получили ранения 388 человек (-29), а погибло 
25, то есть на 11 больше. Многие из этих трагедий происходили по вине 
водителей, на их долю приходится 73% от общего количества постра-
давших. Несмотря на ужесточение наказания за нарушения правил 
дорожного движения, в частности, при проезде пешеходных переходов, 
большинство пострадавших под колесами авто – пешеходы. 

Снизилось количество ДТП с участием детей. За семь месяцев зафик-
сировано 18 происшествий, в которых пострадало 18 подростков (на 7 
человек меньше, чем в прошлом году). И 16 из них произошли по вине 
водителей! И участникам движения стоит об этом задуматься.

е.н. Шваба, инспектор по пропаганде оГибДД
умвД россии по невскому району 

Поздним вечером 6 августа 2011 
года экипаж ДПС № 3403 отдела 
ГИБДД Невского района в составе 
капитана полиции А.В. Горбули и 
младшего лейтенанта полиции 
К.А. Зайцева остановил для до-
смотра и проверки документов 
легковой автомобиль. Документы 
на авто вызвали у инспекторов 

подозрение на подделку, поэтому 
водителя доставили в отдел мили-
ции № 70. И как оказалось, не зря! 
Одновременно в дежурную часть 
поступило заявление об угоне 
той самой модели автомобиля, на 
которой разъезжал задержанный. 
В результате было установлено, 
что документы у этого водителя 
поддельные, а автомобиль – тот 
самый, угнанный.

Через два дня в Невском районе 
угнали «газель». К счастью, один 
из экипажей ДПС отдела ГИБДД, 

объезжая территорию, обнару-
жил на обочине по Зольной ул. 
около железнодорожных путей 
две припаркованные «газели». 
Некие граждане перегружали в 
эти машины мешки из товарного 
вагона. На требование лейтенанта 
полиции Д.Н. Волкова объяс-
нить происходящее, они оказали 

сопротивление и попытались 
скрыться. Однако Волков и подо-
спевший ему на помощь старший 
инспектор ДПС лейтенант полиции 
А.В. Криулин задержали наруши-
телей. В подозрительных мешках 
оказалось травовидное вещество, 
похожее на коноплю. И это – лишь 
единичные примеры…

е.н. Шваба, инспектор 
по пропаганде оГибДД

умвД россии по невскому 
району 

внимание, розыск!

2 июля около 07.30 у д. 28-1 по Товари-
щескому пр. водитель, управляя «маздой» (го-
сударственный номер Т 391ТА 98), совершил 
наезд на мужчину, скрывшись с места ДТП.

11 июля около 10.00 у д. 97 по пр. Обу-
ховской Обороны водитель, управляя неус-
тановленным автомобилем, сбил женщину, 
после чего скрылся.

13 июля около 01.30 на перекрестке 
Дальневосточного пр. и ул. Коллонтай ав-

товладелец, управляя, предположительно, 
«тойотой» (государственный номер ?914? 78), 
совершил наезд на велосипедиста – мужчину, 
скрывшись с места ДТП.

19 июля около 16.00 у д. 23 по ул. Дыбенко 
неустановленный водитель сбил женщину, 
покинув место ДТП.

28 июля около 20.00 на перекрестке ул. 
Латышских Стрелков и ул. Кржижановского 
мотоциклист столкнулся с велосипедистом, 
после чего скрылся.

3 августа около 15.44 у д. 73 по ул. Ба-

бушкина неустановленный водитель сбил 
женщину, скрывшись с места ДТП.

очевидцев  происшествий просим об-
ращаться по будням с 09.00 до 18.00  в 
группу розыска оГибДД умв по невскому 
району по тел.: 365-26-77; 8-901-3055164 
или по адресу: пр. обуховской обороны, 
д. 78,  каб. № 4.

е.н. Шваба, инспектор по пропаганде 
оГибДД умвД россии по невскому району 

закон и Право

Криминальный «талант»
На два года лишения свободы условно осужден 
безработный Николай Пышный.

Невский районный суд Санкт-Петербурга при участии государст-
венного обвинителя – прокуратуры нашего района – признали мужчи-
ну виновным в покушении на кражу с незаконным проникновением в 
помещение и в вымогательстве. В январе 2011 года он проник в стро-
ящийся дом № 15, корп. 2 по улице Латышских Стрелков и вырвал из 
стены провода. Однако вынести похищенное Пышному не удалось – его 
задержали сотрудники охраны. Второй криминальный эпизод с его 
участием случился четыре месяца спустя, и в этот раз Пышный особо 
отличился – угрожая своей матери спортивной гантелей, вымогал у нее 
деньги. Женщина, испугавшись, отдала сыну тысячу рублей. Николай 
признал свою вину, но… факт остается фактом.

буДьте зДоровы

Пациент № 1500
В Центре амбулаторной гнойной хирургии, действу-
ющей на базе  поликлиники № 77 – нескончаемый 
поток посетителей со всего города. Кого-то укусила 
собака, кто-то поранился рыбной костью... Здесь 
каждому – без записи и талонов – оказывают срочную 
медицинскую помощь, а при необходимости размеща-
ют в дневном стационаре. В начале августа на прием 
пришел полуторатысячный в этом году пациент.

на ДорогаХ

Угонщикам не везет
Часто от водителей транспортных средств можно услы-
шать недовольство по поводу досмотра их автомобиля и 
проверки документов – как им кажется, необоснованных. 
Но если бы не эта процедура, правоохранительным орга-
нам не удалось бы раскрыть некоторые преступления, в 
том числе угоны и теракты. И вот примеры.

в соответствии с п.20 ст.13 «закона о полиции», 
полицейский имеет право «останавливать 

транспортное средство…, проверять документы…, 
осматривать транспортное средство и грузы…».
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обЩественный КонтролЬ

Вы недовольны обслуживанием 
вашего дома?

  Вам плохо убирают подъезды и двор?
   У вас не вывозят мусор?
  Вам приходят две квитанции, 
  и вы не знаете куда платить?
  В вашем ТСЖ идет спор председателей?
  Вам не вызвать аварийную службу?
  Мы вам поможем!!!
  Телефон общественной приемной 
  жителей вашего дома: 
            8-965-080-60-10 с 10.00 до 18.00

обуХовсКий сПортивный КомПлеКс
бассейны: 50 м, 25 м, детский

сПециалЬные ПреДлоЖения 
Для Пенсионеров

с 15 августа 
абонемент в бассейн (на 4 месяца) = 2200 руб.

абонемент «будь здоров» (на 4 месяца) = 1500 руб.
абонемент «вечно молодой» (на 4 месяца) = 3500 руб.

с 15 августа по 30 сентября 
Приглашаем пенсионеров записываться 

в общеоздоровительные группы  для занятий 
на свежем воздухе и в спортивном зале

тел.: 362-04-74, 363-98-72
Пр. обуховской обороны, д. 130

www.nagoz.ru

интернет-партнер редакции – «ттК – северо-запад» 
www.ttk-nw.ru

тел.: 363-98-72; 362-04-74

ОбухОвский спОртивный кОмплекс

бассейны
50 м, 25 м, детский

Нам 40 лет! Мы рады, что вы с нами!
с 15 авГуста 2011 г.

• набор детей в группы по обучению плаванию (с 4 лет)
с 15 авГуста По 15 сентября 
Юбилейные ПреДлоЖения

• годовой VIP-абонемент (неограниченное количество посе-
щений, действует до 31 мая 2012 г.) = 20 000 руб., эконо- 
мия – 7300 руб.!
• годовой абонемент «Вечерняя безлимитка» (ежедневное 
посещение бассейна с 20.00 до 22.00, действует до 31 мая 
2012 г.) = 14 000 руб., экономия – 4300 руб. 
• при покупке абонемента со свободным графиком посеще-
ния время пребывания на воде увеличится на 15 мин.

Такие предложения бывают только раз в году!

пр. Обуховской Обороны, д. 130, www.nagoz.ru

Живое – значит нефильтрованное, 
неосветленное, непастеризованное,
без консервантов и без красителей. 

только вода, солод, хмель и пивные дрожжи.

открылся 
магазин 
живого
Пива 
и кваса!

напрямую с завода – низкие цены!!!
отличное качество! 
бесплатная дегустация!

Получить консультацию вы можете по телефонам: 
8-964-324-86-00 – Иван, 8-905-225-28-23 – Екатерина

Время работы магазина: ежедневно с 11.00 до 20.00 
(позже время работы будет продлено до 22.00). 

Адрес: пр. Большевиков, д. 24, универсам «7 шагов», 
бывший «Патэрсон» (слева от входа), цокольный этаж. 

Наш сайт: www.minebeer.ru

28 августа
Книжная ярмарка ДК им. Крупской
приглашает на детский праздник.

На уличной площадке перед Ярмаркой 
вас ждет настоящий

ОСТРОВ КНИЖНЫХ СОКРОВИЩ!
Для вас: театрализованное представление, игры, викто-

рины, встречи с писателями и замечательные призы!
Тренеры клубов Fitness House проведут настоящие 

пиратские физкульт-разминки!

Приглашаем детей и родителей! Начало в 12 часов.

Адрес: пр. Обуховской Обороны, 105 
(ст. метро «Елизаровская»)

Тел. 412-34-78, сайт: www.krupaspb.ru

У народной артистки России 
Рубины Рубеновны Калантарян 
дорогой гость из Великобрита-
нии – ее ученик Артем Акопян, ас-
пирант Королевской Шотландской 
академии музыки и драмы. 

Они встретились давно, он уже 
и не помнит, как. Говорит, такое 
чувство, что Рубина Рубеновна 
была в его жизни всегда. Такой уж 
она близкий друг семьи, родной 
человек.

Она же ничего не забыла. 
«В 1988 году разрешили созда-
вать национальные диаспоры, и 
в Петербурге начала собираться 
армянская диаспора, – вспоми-
нает Рубина Рубеновна. – Вскоре 
к нам приехал священник – отец 
Езрас из Ичмеадзина, благодаря 
которому мы получили часов-
ню на армянском кладбище на 
Васильевском острове и храм 
Святой Екатерины на Невском 
проспекте. Тогда я и познакоми-
лась с Вачаганом Акопяном и его 
удивительной семьей – женой и 
тремя талантливыми сыновьями. 
Артем был младшим. В 8 лет уже 
пел серьезно, начал получать 
награды на конкурсах. Я стала им 
заниматься...».

ДК имени Газа, музыкальная 
школа на улице Гладкова, хоровое 
училище имени Глинки, консерва-

тория параллельно с Мариинским 
театром… Два ключевых слова, 
постоянно повторяющиеся в 
рассказе Артема и в беседах о 
нем, – это «прослушивание» и 
«случай».

Счастливый случай – это встре-
ча с Рубиной Рубеновной в армян-
ской церкви, а позже – пробы в хор 
Мариинского театра, на которых 
присутствовала Лариса Гергиева 
и позвала его, первокурсника, в 
свою Академию молодых певцов. 
А еще то, что студента-дирижера 
отправили на прослушивание 

вместе с вокалистами, когда за 
«голосами» приехали из шот-
ландского Глазго, из Королевской 
академии музыки и драмы.

 «Первый год в Великобритании 
нелегко мне дался: образовались 

проблемы с визой, я не знал язы-
ка... В октябре 2006 года проходило 
прослушивание вокалистов на бака-
лавриат, а в ноябре – для пианистов. 
У меня была возможность получить 
грант, ведь обучение в академии 
платное. И я это сделал. В свободный 
же месяц начал активно заниматься 
на рояле (а я два года не прикасался 
к нему!), подготовил программу… 
Прошел общее прослушивание, 
потом второе – на грант. Ректор мне 
сказал: «Что-то часто я тебя вижу». 
И мне предложили оплатить 4 года 
обучения и проживания».

В его жизни было (и будет!) еще 
немало прослушиваний – в част-
ности, на право давать концерты 
в разных европейских странах от 
Шотландии до Италии, участво-
вать в престижных конкурсах и 

проектах, как, например, недавно 
в Лондоне.

«Это был такой опыт – очень 
сильный! В марте декан академии 
сообщил, что устраивается про-
слушивание, в котором участвуют 
пианисты со всей Европы. Тре-
бовалось записать трехминутное 
видео, выложить на определенном 
сайте, и китайский пианист Ланг 
Ланг – самый знаменитый на се-
годня – отберет сто лучших испол-
нителей. И все они будут играть 
одновременно в Королевском 
фестивальном зале – на 50 роялях 
в четыре руки. Около пятисот ви-
деозаписей было выложено на том 
сайте. Я записал «Токатту» Хачату-
ряна и какое-то время спустя по-
лучил письмо, что я стал одним из 
этих ста музыкантов. А после было 
еще одно, в котором сообщалось, 
что я и еще три пианиста будем 
исполнять сольные произведения. 
Это было очень почетно! Я играл 

перед аудиторией в три тысячи 
человек! На сцене установили 
три больших экрана. А Ланг Ланг 
сидел почти рядом, что добавляло 
адреналина…».

Больше концертов, чем учебы – 
отличительная черта Шотландской 
академии. Гастрольный график 
на год вперед – в порядке вещей. 
Среди студентов 95% – иностран-
цы, которые приехали за карье-
рой. Там студентам «устраивают 
судьбу». Там есть правило: если 
ты хорошо что-то делаешь, то 
просто должен этим заниматься 
и получать соответственно. А в 
России, если ты хорошо поешь или 
играешь, тебя просто похвалят. 
Это грустно. Но Артем ждет, когда 
сможет вернуться: здесь Родина 
и родные, здесь была свадьба, 
а недавно в Казанском соборе 
крестили сына.

анна чуруКсаева

искусство

Счастливые случаи Артема Акопяна
Сегодня, когда многие мечтают уехать за границу и устроить себе там 
жизнь, как в кино, он думает о том, как бы вернуться, радуется, что кра-
соты Невского проспекта и Петергофа – «наши», хвалит отечественную 
музыкальную школу и своих наставников.

Первая встреча с музыКой
«мне было пять лет, когда я услышал по радио песню «Жел-

тые тюльпаны» и начал подпевать. мама услышала, решила, 
что попадаю в нотки, а значит, нужно осенью попробовать 
пройти прослушивание в какой-нибудь музыкальной школе. 
но мы случайно попали туда, где набирали учеников в класс 
фортепиано. там меня послушали, потом повели в другой ка-
бинет и приняли учиться играть еще и на скрипке… словом, 
когда день закончился и мы вернулись домой, мама сказала 
отцу: «вачик, надо покупать и пианино, и скрипку: нас приняли 
сразу в три класса!»

Предъявителю купона – скидка 5%

Прогноз погоды на период с 22 по 28 августа
Синоптики обещают, что на этой неделе дожди 

закончатся и последняя летняя неделя порадует нас 
солнечной погодой. Днем столбик термометра не 
поднимется выше 24° C и не опустится ниже 19° C. 
Ночи же станут ощутимо прохладнее – разница между 
дневными и ночными температурами составит около 
10° C. И никаких осадков!


